La Jornada Sección: Portada, Política 2024-01-11 04:06:12

329 cm²

Página: 1, 5

1/2

Rompen PAN y PRI en Coahuila por el reparto de *hues*os

 Marko Cortés ventila el pacto firmado con el gobernador Jiménez para dividir serie de prebendas

 Merma el blanquiazul el proyecto del Frente, acusa el Ejecutivo estata

REDACCIÓN Y L. RAMOS / P 5

EL LÍDER PRIÍSTA OFRECIÓ ESPACIOS FEDERALES

Rompen alianza PAN y PRI en Coahuila tras ventilar pacto para repartirse instituciones

En el botín, notarías, universidades, ratificación de un magistrado y oficinas de recaudación

DE LA REDACCIÓN

La disputa entre PAN y PRI por la definición de candidaturas en Coahuila llevó a una ruptura de la alianza entre ambos partidos en esa entidad, luego de que la dirigencia del blanquiazul reclamó el incumplimiento de un pacto firmado por el gobernador Manolo Jiménez desde 2023, cuando aún era candidato.

En su reproche, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, reveló que dicho acuerdo también incluía el reparto de notarías, direcciones de universidades, el instituto de transparencia y oficinas de recaudación en la entidad, que corresponderían a su partido. Tras ello, Morena apuntó ayer que eso es una muestra de que en la derecha "ven las instituciones públicas como botín".

Las diferencias entre panistas y priístas –aliados en la elección federal– comenzaron desde el martes, cuando desde temprana hora Marko Cortés exigió al mandatario de Coahuila cumplir con el acuerdo de dar al PAN la definición de la candidatura del municipio de Torreón y otras demarcaciones.

Sólo unas horas después, el dirigente panista difundió un documento firmado por él: por el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, y por Manolo Jiménez.

En el pacto se estipuló que en 2023 al PAN le correspondían "20 por ciento de subsecretarías, descentralizados, desconcentrados y direcciones; subsistema de educación; el instituto de transparencia; los órganos descentralizados de infraestructura educativa o agua o junta de caminos; 20 por ciento de los registros civiles y oficinas de recaudación; 20 por ciento de las direcciones de los planteles educativos y universidades y seis notarías".

También, se incluyó la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas, así como la fiscalización en Coahuila, y la "ratificación de Bernardo como magistrado", en probable referencia a Bernardo González Morales, ex dirigente del PAN en el estado, quien en 2020 fue nombrado magistrado del Tribunal de Conciliación y Arbitraje.

El PRI en Coahuila respondió al dirigente nacional panista que su partido no logró los votos que prometió en la elección de 2023, por lo que no cumplió con lo pactado. No obstante, por la noche, Alejandro Moreno dio a conocer que darían espacios al PAN en el estado, pero para la elección federal, sin hacer referencia a las candidaturas para las presidencias municipales.

El dirigente nacional priísta señaló que "las diferencias siempre deben abrir la puerta al diálogo y al acuerdo. Siempre hay que construir por el bien de México y de la coalición"; los espacios "deben ser inclusivos y todos debemos velar por la apertura y la unidad", aseveró. En congruencia con ello, agregó, "se abrirán espacios federales para nuestros aliados del PAN" en esa entidad y en la Ciudad de México.

Minutos antes de la medianoche del martes, cuando cerró el periodo para registrar coaliciones, el PRI formalizó en ese estado una alianza con el PRD y Unidad Democrática de Coahuila (UDC), pero sin incluir al PAN, que tendrá que ir solo en las elecciones locales.

Por separado, en conferencia de prensa, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, sostuvo que los repartos que dio a conocer el panista son "un claro ejemplo de cómo piensan la política la derecha y el PRI", y los definió como una alianza de intereses para negociar cargos.

"Lo único que le faltó al convenio es ver si se iban a distribuir el sueldo del gobernador o si se iban a repartir también las mesas y las sillas. Ellos no tienen un proyecto de país, no tienen un proyecto para las entidades donde gobiernan; ven a las instituciones públicas como un botín para apoderarse de él y seguir saqueando el país", expresó.





La Jornada Sección: Portada, Política 2024-01-11 04:06:12

 329 cm^2

Página: 1, 5

2/2





Documento difundido por el dirigente nacional del PAN.

